

Jean-Pierre Sueur : « Faire les choses ensemble »

— A Ormes, on souligne que « la CCAO est née à la hussarde », soit, en substance, beaucoup trop vite...

— Cela n'a pas été le cas du tout. La création de la CCAO a été précédée de deux ans d'études menées par des cabinets d'étude.

L'agglomération d'Orléans était d'ailleurs l'une des dernières de France à changer son SIVoM en communauté de communes. De même, aujourd'hui, plus de 60 agglomérations en France sont passés au stade supérieur, c'est-à-dire à la communauté urbaine. Cela n'est toujours pas le cas chez nous. Par souci pratique, nous voulons y aller étape par étape, sans en brûler aucune.

— La démarche de ces deux communes est symbolique : à l'heure où on parle de réduire le nombre de communes en France, jugé trop élevé par beaucoup, elles ont peur de per-

dre leur indépendance. L'intercommunalité ne peut-elle pas aussi être une menace ?

— Il faut être clair. La CCAO n'a de légitimité que de par les communes. Elle ne se joue donc pas contre, mais avec elles. La CCAO part simplement du principe que ce qu' on fait mieux ensemble, il faut le faire ensemble. Je ne fais pas partie de ceux qui assurent qu'il y a trop de communes en France. Les gens sont attachés à leur commune, ils la portent dans leur cœur. Mais c'est justement parce qu'on veut les garder qu'il faut faire l'intercommunalité. Ensemble, on est plus fort. Quant à ceux qui craignent d'être « absorbés », je réponds simplement qu'il faut avoir confiance en la démocratie.

— Quels sont les avantages pratiques pour une petite commune à faire partie de la CCAO ?

— La voirie, les transports en



Maire d'Orléans, J.-P. Sueur est aussi président de la CCAO

commun, l'assainissement, les ordures ménagères, etc. Seules, les communes ne pourraient pas financer ces budgets. On ne peut plus imaginer aujourd'hui qu'il y ait 22 stations d'épuration sur l'agglomération ! Il faut en faire une ou deux et les partager. Mais la commune garde plein de zones de compétences, et notamment l'école, le social, le culturel et le sport.